

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año VII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.—Miércoles 27 de Mayo de 1914

Redacción y Administración, P. O. Callaghan, 5

Num 1735

Nuestras crónicas en París

LA INTERPELACIÓN DE LASIES

Cómo podrá Poincaré salvar la situación

Uno de los hombres más simpáticos del Parlamento francés, y aún de Francia entera, es el diputado plebiscitario Sr. Lasies.

Excluido del Palacio Borbón durante los cuatro años de la última legislatura, por la guerra sin cuartel que los elementos oficiales y las autoridades le hicieron en las elecciones de 1910, ha vuelto, en las actuales, a reconquistar su puesto, no ya por el distrito rural que antes representaba, sino por uno de los más importantes de París, donde ha batido al diputado radical, arrebatándole el acta.

La especialidad del Sr. Lasies son las interrupciones, y su nota característica la agudeza, el buen humor y el espíritu satírico.

Cuatro palabras suyas en mitad de una discusión acalorada producen más efecto que un largo discurso. Las flechas que lanza tienen todas agudísimos dardos, pero no están envenenadas, y su interrupción en los debates, lejos de perturbar las cuestiones, provoca una hilaridad de buena ley que desarma hasta a los mismos que son blanco de sus certeros disparos.

Si fuera posible saber de antemano los días que va a interrumpir, en aquellas sesiones las tribunas tendrían un lleno tan completo como cuando se anuncia un discurso del conde de Mun o de Jaurés.

Pero no es el Sr. Lasies notable únicamente como orador y hombre de frases críticas.

Dotado de gran lucidez e imparcialidad de juicio, ve en seguida el lado práctico de las cosas; y cuando deja su banco para subir a la tribuna a desarrollar una interpección o apoyar o combatir un proyecto de ley, por su boca habla el sentido común.

Merced a este instinto que tiene de las realidades, ha visto ahora, con la claridad de siempre, cual es la idea predominante entre las que flotan por la atmósfera, cual la aspiración más vehemente y más unánime del país, y haciéndose eco de ese sentimiento general, ha enviado a la Cámara, al mismo tiempo que su acta, una demanda de interpección al presidente del Consejo, que será la primera que habrá de discutir la cámara, si se sigue en ellas el orden de prelación.

El diputado plebiscitario se expresa así:

«Cuatro años de recogimiento y de observación me han enseñado que el partido político, te vayas discutiendo o no, no da importancia más que a fórmulas y etiquetas secundarias, olvidando, en querellas tan turbulentas como estériles, los intereses del gran partido nacional que sufre, trabaja y paga.

«Tengo, por tanto, el honor de prevenir al presidente del Consejo que, apenas se constituya la Cámara, le interpele sobre la urgencia que hay, para el Gobierno, de proponer la revisión de las leyes constitucionales de 1875, para introducir al fin en la República los dos elementos esenciales que le faltan: la responsabilidad y la autoridad, únicos que pueden dar a las cosas laboriosas la tranquilidad y el orden.

«Si la República quiere evitar una lamentable bancarrota política, deberán, sin pérdida de tiempo, los que la dirigen adoptar las medidas necesarias para dar al trabajo industrial, comercial y agrícola la seguridad del mañana, gaje esencial de la prosperidad de la nación.»

No puede condenarse en menos palabras, ni con mayor precisión, la idea

predominante que hoy bulle, siquiera sea confusa y vagamente, en el fondo de las conciencias francesas.

Aquí no hay autoridad, porque como todos mandan, nadie queda para obedecer. Aquí no hay responsabilidad, porque el presidente de la República está exento de ella por la Constitución, y los ministros por la práctica corriente.

Aquí no hay más que un poder legislativo amorfo y anónimo, y al mismo tiempo omnipotente y despótico, investido de facultades para cometer hasta los más monstruosos crímenes, sin que se pueda precisar quien es responsable de ellos.

La interpección de Lasies va dirigida nominalmente—pues la Constitución no permite otra cosa—al presidente del Consejo; pero claro está que por encima de éste apunta más alto, al presidente de la República, único que tiene capacidad para provocar la revisión y su preminar indispensable, la disolución de la Cámara.

«Comprenderá el jefe del Estado el inestimable servicio que le presta el diputado del VI distrito de París, señalándole el único camino de salvación que le queda abierto para reparar sus groseras faltas?

Todo induce a temer que no.

El, y solo él, es culpable del escandaloso incremento del grupo socialista, tan escandaloso, que al ministro Jaurés le ha desconcertado.

Si en vez de llamar a Monis y Cailiaux, confía el poder a Barthou y Briand, éstos hubieran reunido una mayoría mucho más vistosa y compacta que los primeros, y no habría hoy en el Parlamento arriba de sesenta socialistas.

Cometido aquel error inicial, aun tuvo ocasión de repararlo, facilísimamente, cuando el asesinato de Calmette hizo indispensable la caída de Cailiaux y de Monis. Todo el mundo hubiese encontrado natural que aquellos dos hombres fracasados hubiesen sido seguidos en la retirada por Doumergue y el Gabinete entero, reemplazándole una situación más orientada hacia las derechas, que sólo piden ardentemente (temerariamente) que se acepte su concurso para consolidar y salvar a la República.

Lejos de proceder así, se deja arrastrar por las sugestionos de la maza del miedo, y perpetrando una verdadera abdicación, desertó de su puesto y huyó a la costa de Azul durante todo el período electoral, dejando a radicales y socialistas por amos absolutos del cotarro.

Los resultados se tocan ahora, y el primero de todos es la constitución de esta Cámara inverosímil, ingobernable y caótica, con la cual no hay Ministerio posible.

El único remedio para reparar el daño es el que indica Lasies: el de la revisión constitucional.

Sólo con ésta, y renunciando a representar más tiempo el papel de Poncio Pilatos, puede el Sr. Poincaré salvar la situación.

Si no se presta a ello, recibirá el castigo que merece, y después de una serie de Ministerios efímeros y de crisis inverosímiles, si él no se decide a poner fuera del Palacio Borbón a socialistas y radicales, éstos son los que acabarán por arrastrarle a la dimisión y por ponerle a él fuera del Palacio del Eliseo.

FRANCISCO MELGAR.

Fiestas en Roquetas

Desde el 30 del actual al 2 de Junio se celebrarán en Roquetas las fiestas anuales en honor de San Gregorio y de San Antonio de Padua.

Día 12. Repique general de campanas. Carroza alegórica a mediodía. Reparto de bonos a los pobres a las cuatro de la tarde. Por la noche baile al estulo del país e iluminación.

Día 31. A las seis de la mañana alborá y pasacalle. A las siete solemne procesión en honor de San Gregorio. A las nueve misa con sermón que predicará el Rdo. García. A las once carreras de hombres. Por la tarde y por la noche baile.

Día 1.º Pasacalle. A las ocho procesión de San Antonio. Después misa solemne con sermón que predicará el Rdo. Gamundi. A las once carreras de hombres. A las cuatro de la tarde Coso Iris. A las 9 de la noche Retreta y después baile.

Día 2.º Pasacalle y cucafias por la mañana, baile por la tarde y fuegos artificiales por la noche.

En la calle Mayor habrá iluminación toda las noches.

Suscripción en favor de las Hermanas de la Consolación

(Se continuará)

	Ptas. Cts.
Suma anterior	845 25
Srta. Mercedes Carda, de Villarreal	0 50
Rosario Manzano, de id.	0 50
Delfina Gilabert, de id.	0 50
Carmen Caballero, de id.	1 25
María G. Casado, de id.	1 25
Carmen Verdes, de id.	0 50
Elena Roñera, de id.	1 00
Sofía Sanz, de id.	1 00
María Arrufat, de id.	0 30
Adela Font, de id.	0 25
María G. Gil, de id.	5 00
Mariana Gil, de id.	5 00
Suma y sigue	864 30

Ya es saber geografía!

Con motivo de la presentación, en el Senado, del proyecto de ferrocarril de Cuchichón a Aznarcollar, ha ocurrido un caso curioso.

Nadie, en el Senado, habla oído pronunciar el nombre de Cuchichón. Se pidieron informes a la Dirección de Correos y de allí contestaron que no tenían la menor noticia de la existencia de semejante pueblo.

Después de minuciosas investigaciones, se ha llegado a averiguar que Cuchichón es un poblado nuevo de Sevilla.

En el Senado se comentaba jocosamente este incidente, pues se habla creído que se trataba de una broma parecida a la que en cierta ocasión se dió en el Congreso, donde fué aprobada una carretera entre dos puntos imaginarios.

La comisión ha dictaminado favorablemente el proyecto.

Elecciones en Bélgica

De Bruselas dicen que se han verificado las elecciones para renovar la mitad de la Cámara de Diputados.

Les correspondía salir a los representantes de las provincias de Lieja, Liemburgo, Hainaut y Flandes Oriental, que suman un total de 88 diputados.

Hé aquí el resultado de la lucha: Lieja: 8 católicos, 5 liberales y 9 socialistas.

Liemburgo: 7 católicos.

Hainaut: 10 católicos, 7 liberales y 14 socialistas.

Flandes Oriental: 18 católicos, 7 liberales, 2 socialistas y 1 demócrata cristiano.

Suman los candidatos triunfantes: 43 católicos, 19 liberales, 25 socialistas y 1 demócrata cristiano.

La Cámara de Diputados actual consta de 101 católicos, 44 liberales, 39 socialistas y 2 demócratas cristianos.

La mayoría católica es de 16 votos.

Chinerías

«Se les ofrece a ustedes algo para la China?»

Me voy allá, en cuanto tenga arregladas algunas cosillas que reclaman todavía mi presencia en esta tierra.

Me marchó a la China en clase de periodista, porque la China es para los de nuestro oficio un país de cucafias, según dice un amigo mío galiparlista, que sabe que los franceses llaman así a la tierra de Jauja, y él que habla el francés como un canino, lo dice de aquel modo para no incurrir en nuestras vulgaridades españolas.

Tierra de Jauja es el antes Celeste Imperio, y ahora sencillamente terrestre República, para los que se dedican al noble arte del periodismo. Cuando la época de los emperadores, mis colegas no se lo pasaban muy bien, porque sólo podían en los papeles hablar de las cosas del Hijo del Cielo y comunicar al público si el soberano había comido mal o había dormido bien.

Pero ahora, con la República, se ha inaugurado para la Prensa una era de libertad, como no podía menos de suceder, porque si la República no sirve para que haya libertad, no sé para qué.

Hace poco se ha publicado un edicto reglamentando a los periodistas y a los periódicos. Así está bien, porque si luego cas uno en falta, no será porque no se lo hayan advertido previamente.

Para ser periodista en esta gloriosa época de la libertad republicana china, que viene a ser como la libertad de todas las repúblicas, se necesita:

1.º Poner en conocimiento de la policía el nombre, edad, naturaleza y antecedentes históricos del feliz mortal que desea entrar en el gremio.

2.º Tener más de treinta años, para poseer alguna madurez de juicio.

3.º No padecer de enfermedad crónica ni contagiosa.

4.º No ser de temperamento nervioso.

5.º Gozar de todos los derechos civiles y políticos.

6.º No pertenecer al Ejército, ni a la Marina, ni a la carrera judicial, ni desempeñar cargo público alguno, retribuido o no.

7.º Comprometerse a no hablar mal del Gobierno.

8.º No revelar los secretos diplomáticos y militares, de que pueda tratarse algún día en el Parlamento.

9.º Abstenerse de todo ataque personal, y de toda controversia en que pueda quedar menospreciada la dignidad de alguien, ya sea personaje de campanillas, ya simple particular.

En lo demás, excepto media docena de cosillas que me dejo en el tintero por no a argar esta relación, el periodista es libre como un pájaro.... enjaulado.

Y no es a mal la comparación, porque a la más mínima infracción de este reglamento, todos los redactores del periódico pasan a ocupar una cárcel china, en la que verdaderamente toda incomodidad tiene su asiento.

Hablado francamente, esto no me parece mal.

Al contrario, encuentro que si en España y otras naciones se aplicara

con rigor este reglamento, las cosas irían de otra manera.

Está haciendo mucha falta este articulado.

Se conoce que el presidente de aquella república sabe cómo las gastan los periodistas cuando no se les ata corto.

Y además, no quiere que ni a él ni a sus súbditos, los señores de la prensa los engañen como a chinos.

CONSTANTE.

Las Cortes

SENADO

Cerca de las cuatro se abre la sesión. Preside Azcárraga.

El ministro de Hacienda contesta a la pregunta formulada en la sesión anterior por el Sr. Elías de Molins sobre Sindicatos agrícolas e industrias y aprovechamiento de agua, afirmando que si el Consejo de Estado ha informado favorablemente, dará vigencia a la ley de 1906 sobre tales Sindicatos.

El Sr. Elías de Molins agradece en nombre de las clases trabajadoras del campo las palabras y propósitos del ministro de Hacienda.

El Sr. Cabestany ruega al ministro de Instrucción pública que conceda un crédito en los próximos presupuestos para continuar las excavaciones en Mérida y restaurar algunos monumentos.

El ministro de Instrucción pública promete atender el ruego.

El marqués de Puerto Hermoso formula una pregunta acerca de la demarcación vinícola de la provincia de Cádiz y anuncia una interpección para hoy.

El marqués de Mochales pide un turno en contra de dicha interpección.

El Sr. Loygorri pide se autorice el libre cultivo del tabaco en España, y a título de indicación dice al ministro de Hacienda que se debe crear un importante impuesto sobre el celibato.

El Sr. Romero solicita rebaja en el impuesto sobre la propiedad.

Se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión.

CONGRESO

Preside G. Besada. En el banco azul están los Sres. Marqués de Vadillo, Miranda y S. Guerra. Tribunas repletas. Escasos poco concurridos.

El Sr. Grijalba formula un ruego sobre incapacidad de concejales de la provincia de Toledo.

Se reanuda el debate acerca de la proposición de censura contra el Marqués del Vadillo por nombramientos en la carrera judicial.

El Sr. Rosales (D. Martín) pregunta al Sr. Dato si las extralimitaciones del marqués del Vadillo son de su exclusiva responsabilidad o si responden a un criterio del Gobierno.

Afirma que el marqués del Vadillo atropella constantemente las leyes y no tiene más ley que su voluntad. Cita varios casos de extralimitaciones.

Se extiende el orador en largas consideraciones para deducir una vez más que el marqués del Vadillo está faltando constantemente a la ley.

El Sr. Dato dice que solamente contestará a lo relativo al ingreso en la carrera judicial, pasando por alto lo injusto de los ataques que por pasión política ha dirigido D. Martín Rosales al marqués del Vadillo.

Afirma que anteriores ministros han hecho lo mismo que el Sr. Vadillo.

Yo no reniego de mis antecedentes, pues hace tiempo me pronuncié en contra del ingreso en la carrera judicial por el cuarto turno, que traté de evitar cuando fui ministro de Gracia y Justicia publicando un decreto que fué luego derogado por un ministro liberal.

Promete traer a las Cortes un proyecto de ley para que sólo pueda ingresarse en la carrera judicial por oposición y para que el ascenso a magistrado sólo pueda hacerse por rigurosa antigüedad.

Matias López Chocolates y dulces

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.
 Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general.
 Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España
Fábricas: Madrid y Escorial
 Depósitos: Montero, núm. 25, Madrid.—Boteros, núm. 22, Sevilla.—Pla de ce 1—
 adeline, núm. 21, París.—Mantas, núm. 62, Lima.—Perú, 15-37, Buenos Aires —
 milio Lahesa, Tángar.—Ronda San Pedro, núm. 53, Barcelona.—Obrapia, núm. 51—
 abana.—Uruguay, núm. 31, Montevideo.—V. Ruiz (Perú), Cerre de Pico.—J. —
 aza Sta. Ana, Cruz de Tenerife.—La Extremena, Manila.

El Sr. Dato manifiesta que hasta que se haga, el ministro de Gracia y Justicia al hacer los nombramientos no faltado a la ley.
 Propone que sea retirada la proposición mediante el ofrecimiento de presentar un proyecto de ley.
 El Sr. Rosales rectifica y dice: las palabras pronunciadas por el Sr. Dato constituyen un voto de censura para el marqués del Vadillo.
 El Sr. Dato: no.
 El Sr. Rosales: Así lo demuestra el propósito de S. S. de presentar ese proyecto de ley.
 Insiste en sus censuras contra el ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Dato rectifica. Lee las disposiciones legales que han permitido al marqués del Vadillo hacer los nombramientos de referencia.
 Insiste en su ofrecimiento de traer un proyecto de ley que suprima el cuarto turno en el ingreso en la judicatura.
 El Sr. Rosales afirma que una real orden no debe derogar un real decreto, dice que por tanto son justísimas las censuras contra el ministro de Gracia y Justicia.

Intervienen con interrupciones apoyando al orador los Sres. Burell y Soriano.
 El ministro de Gracia y Justicia defiende su conducta. Dice que los nombramientos que ha hecho son legales.
 El Sr. Rosales deduce que la mayoría aprueba el voto de censura, porque si se desprende de las palabras del señor Dato. (Muestras de denegación de mayoría).

El ministro de Gracia y Justicia: Yo reo que no, y en último término es muy raro que S. S. me dirija cargos, uando siendo S. S. fiscal del Tribunal Supremo sus palabras eran una cosa y us acios otra. (Rumores).
 El Sr. Rosales dice vivamente: Tenga la bondad S. S. de explicar el alcance de sus cargos.
 El Sr. Burell: Lo pide con su derecho el diputado.

El ministro de Gracia y Justicia da explicaciones satisfactorias.
 El Sr. Soriano interviene para censurar al ministro por los nombramientos de referencia.
 El orador trata la cuestión jocosamente, regocijando a la Cámara.
 Si D. Martín Rosales dice pide la dimisión del marqués del Vadillo, yo do la del Sr. Ugarte.
 El Sr. Carner interviene y censura duramente la conducta del marqués del Vadillo por el nombramiento de relatores de la Audiencia de Barcelona, y hace:

El Sr. Dato defiende de los ataques que se han dirigido a los ministros.
 El Sr. Soriano continúa censurando al ministro de Gracia y Justicia y que hayan ingresado en la carrera judicial os hijos de los Sres. Ugarte y Sánchez Guerra.
 El Sr. Burell interviene para decir ue es lástima que el Sr. Dato, que lempre dió ejemplo de moralidad, se ea ahora rodeado de esas acusaciones ue se le hacen por culpa del ministro e Gracia y Justicia, y añade:

Como sé que S. S. reprueba lo hecho or el marqués del Vadillo, no insisto ías. S. S. sabe que la presencia del arqués del Vadillo en ese banco es gno de los tiempos.
 El Sr. Barber repite cuanto tiene maifestado respecto de la actuación del ribunal Supremo en los incidentes ectorales de la provincia de Lugo.
 Desestima el ofrecimiento del señor ato, puesto que se tardaría mucho empo en aprobar el proyecto de ley.
 Un secretario pregunta si se toma en nsideración la proposición. Los prietas y republicanos piden votación noinal.
 Antes de empezar la votación se retin del salón de sesiones el Sr. La erva y D. Gabriel Maura con los dñatados mauristas y cervistas.

Es desechada la proposición por 111 votos contra 50.
 Se entra en el orden del día y se reanuda el debate de la enmienda de D. Gabriel Maura al dictamen sobre el Mensaje de la Corona.
 El Sr. Iglesias (D. Pablo) interviene. (La Cámara en estos momentos está poco concurrida.)
 Empieza diciendo el Sr. Iglesias que todos los oradores de las oposiciones han combatido la guerra de Marruecos y que apretando aún se podría decir que hasta los propios ministros la han combatido.
 (Ni el Sr. Maura ni el conde de Romanones están en el salón.)
 Manifiesta que el conde de Romanones ha dicho tales cosas y ha hecho tales afirmaciones, que ha evidenciado la necesidad de que no continúe la guerra.

Del mismo parecer han sido los señores Maura, Amado y Cambó.
 El conde de Romanones ha dicho que lo de Marruecos ha de cambiar de arriba abajo. Todos han venido a coincidir con el Sr. Rodés.
 Manifiesta que los socialistas han venido combatiendo la guerra desde 19 7, y añade:
 Damos un mitin, pero el Gobierno del Sr. Maura lo prohibió y no nos dejó hablar.
 Combate duramente la política de 19 9.
 El «Maura, no»—añade—dicho por nosotros, arrancó de la campaña de 19 9.
 Explica el Sr. Iglesias por qué los socialistas se oponen a la guerra. Dice que hemos ido a Marruecos por Inglaterra y Francia para desbozar terreno. Afirma que urge la retirada en plazo breve y que esto no sería deshonra. Se da a entender que la pacificación de Melilla se hace por dinero. Dice que en Tetuán se nos odia y antes no. Habla de la incapacidad militar. Dice que se van a saciar su hambre en casas de comidas. Dice que mueren muchos soldados a consecuencia de enfermedades.
 El Sr. Dato replica que mueren menos que en la Península. El Sr. Iglesias afirma que por razón del clima nan de morir más. Vuelve a negar el Sr. Dato. El Sr. Iglesias lo desmiente y dice se le obligará a leer cartas de soldados y oficiales que producirán pésimo efecto. Asegura haber oído decir a varios mauristas que la toma de Zeluán fué por la sola voluntad del Rey. Varios mauristas lo niegan y piden al orador que señale nombres.

El señor Iglesias. Yo he oído decir á mauristas, conservadores y liberales que la dirección de la campaña la lleva el Rey. Un ayudante del Rey fué a Tezza y otro a Casablanca para conferencia con los generales Siivestre y Jordana. Al acabar el período en que achaca al Rey la responsabilidad de la dirección de la campaña, el orador pide que se suspenda el debate hasta mañana, por estar cansado.
 El presidente accede.

ESCA DALAZO

Gritos de viva la República
 Se levanta a hablar el Sr. Dato para protestar de los ataques al Rey.
 Se increpan los republicanos, Soriano vocifera. Ayuso, Santa Cruz, Salvatella, Sánchez Robledo y otros gritan rabiamente. El incidente dura 15 minutos. Después de haber roto varias campanillas, cede un poco el escándalo y el Sr. Dato protesta y dice que esas especies calumniosas son armas que se esgrimen con propósitos revolucionarios.

El Sr. Soriano se levanta e increpa al Sr. Maura porque durante el discurso del Sr. Dato ha aplaudido varias veces.
 Le dice: S. S. ha dicho cuanto ha dicho y ahora aplaude. S. S. es un cobarde.
 Repite varias veces estas palabras que originan un incidente y escándalo mayor que el anterior. Toda la Cámara se

pone en pie. Todo el mundo vocifer y grita sin que sea posible entenderse. El Sr. Maura permanece sonriente. D. Alfonso Pidal, que está detrás, sale corriendo por el pasillo para agredir al Sr. Soriano. Muchos diputados échanse sobre él evitándolo. Los republicanos alzan los bastones.
 El escándalo es enorme, como no se recuerda.
 El diputado Sr. Cervantes grita ¡Viva el Rey Alfonso XIII!
 Los republicanos enardecidos contestan, rompiendo el Sr. Lerroux con este grito: ¡Viva la República!
 El Sr. Salvatella: ¡Viva la revolución!

Ante esto y en vista de que aumenta el escándalo en términos que es imposible pintar, el Sr. González Besada levanta la sesión.
 En la tribuna de la Prensa se origina también un incidente durante el escándalo.

ALERTA A los herniados "Trencats,"

Un justificado motivo me obliga a llamar la atención de mi numerosa clientela y del público en general para que no dejen suspender su buena fe por el reclamo de otro anuncio de un tal José Giné, exdependiente mío, que sin ninguna clase de escrúpulo se titula ortopedista, sin título ninguno que lo acredite y justifique su competencia, y con el fin de despistar a mis favorecedores, denomina su establecimiento «La Cruz» y anuncia en los periódicos locales la visita en esta ciudad para el 28 de cada mes en la misma Fonda que yo lo verifico el 30.
 Verdad es que, a causa de una grave enfermedad que me ha retenido en cama algún tiempo, me he visto obligado a mandar al aprovechado sujeto para no interrumpir las visitas y poder atender a mi clientela, sin sospechar jamás en la ingratitud de aquél a quien yo habla otorgado mi confianza.
 JOSÉ PUJOL, cirujano especialista en la curación de las hernias, con 26 años de práctica entre la casa Clausoles de Barcelona, y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta ciudad tras 17 años de visitarla todos los meses, recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, correspondiendo el favor del público y para mejor atender a su numerosa clientela, continuará visitando en Tortosa, el cómo ha hecho hasta ahora.
 Braguero articulado es el modelo más recomendado para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para su perfecta contención y el que proporciona más curaciones de hernias.
 Especialidad en bragueritos de cauchoud para la completa y pronta curación de tiernos infantes.
 Tirantes omoplásticos para evitar la carga-zón de espaldas.
 Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.
HORAS DE CONSULTA
 De nueve a tres, saliendo en el expreso de la tarde.
 Los demás días en

LA CRUZ ROJA
 Establecimiento de Cirujía, Ortopedia y Optica, único en su clase en toda la provincia.
 Monterols, 16 - REUS

ALMACENES DE MUEBLES
 Talleres de ebanistería
 Sillería y tapicería
 DE
 Hijo de Buenaventura Sanz
 (Casa fundada en 1840)
 La más acreditada y antigua.
 Inmenso surtido en toda clase de muebles a precios baratísimos.
 Macetas y plantas artificiales.
 Artículos de viaje.
 Corte y confección de cortinajes y fundas.
 Almacenes, y despacho, Moncada, 5
 Talleres, Moncada, 13.
TORTOSA

Se vende en Vinaroz
 Un motor a gasolina de dos caballos de fuerza, tipo horizontal, casi nuevo.
 Darán razón en la imprenta de este periódico.

Gabinete Oftalmico
 DEL
Doctor OLIVERES
 OCULISTA
 De los Hospitales y Escuelas de París
 Consulta de 10 a 12
 Operaciones de 3 a 5
 Calle Rosa, 3

José M. Güerri
 Médico-Cirujano del Hospital de Nuestra Señora del Sagrado Corazón
CONSULTA
 En Tarragona
 Todos los domingos de nueve a doce
 calle Puig den Pallás, 2, pral
 Frente al Cuartel del Carro
 En Barcelona
 Todos los días laborables
 de tres a cinco, Rambla—Cataluña, 33
 Teléfono, 2695

La Tijera de Oro
 Gran Sastrefía
 de
FERNANDO COLOMÉ
 Para la temporada primavera y verano
 Recibidas extensas colecciones gémicas de Gran novedad y alta fantasía.
 Ultimos modelos.—Elegantes creaciones de gran moda en vestidos para caballero.
 Puente de Piedra, 1 y San Roque, 2.
TORTOSA

IMPORTANTÍSIMO
 A todo el que tenga que instalar la luz eléctrica conviene se fije en los precios detallados a continuación:
NOTA DE PRECIOS

Por la instalación de una sola luz (sin lámpara)	8
Por cada luz de aumento	4

NOTA. Por cada instalación de 4 luces se regalarán 2 lámparas de filamento metálico desde 5 a 50 bujías.
 Lámparas de filamento metálico de todas marcas y bujías desde Ptas. 1'25.
 Instalaciones de motores, dinamos, timbres eléctricos y demás aparatos concerniente a este ramo.
 NOTA. Muy pronto llegará la remesa de ventiladores que podré ofrecer a mis clientes a precios sumamente reducidos.
 Para instalaciones importantes pida presupuesto detallado a
JUAN GIN VART
 (ELECTRICISTA)
 Plaza de Armas, 31, 2.
TORTOSA

Sirva de aviso a los herniados y al público en general que el ortopedista José Giné, especialista en el tratamiento de las hernias con muchos años de práctica y quien hasta la fecha ha verificado los viajes en Tortosa por cuenta de D. José Pujol, visitará en ésta el 28 de todos los meses, hospedándose en la Fonda Barcelonesa.
 Grande y variado surtido de bragueros de todas clases, especialmente en articulados para la contención y muchos casos curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.
 Bragueros de cauchú con y sin resortes a fin de evitar los sufrimientos y molestias de los vendajes y asegurar la curación de los niños.
 Fajas hipogástricas para corregir la dilatación y abultamiento del vientre
 Tirantes omoplásticos último modelo para corregir la carga-zón de espaldas.
Horas en que recibe
 De 9 a 1. Saliendo en el mixto de la tarde. (Fonda Barcelonesa).

MESTRE
 DENTISTA
 DEN CARBO, 3, 1.º

En la iglesia de Ferrerías desde las seis hasta las diez y media se celebrarán misas mañana en sufragio del alma del que fué particular amigo nuestro D. Ramón Grua Genère, médico, propietario y concesionario de la Red Telefónica de esta ciudad, de cuyo reciente fallecimiento dimos cuenta oportunamente.—R. I. P.
 Desde mañana hasta el 31 del actual que la abierto el segundo período voluntario de cobranza sin recargo del impuesto de caminos vecinales correspondiente al primero y segundo trimestres del actual año.
 En la iglesia de los Dolores ha empezado un novenario, que se celebra a las siete y media de la tarde, en el que se reza el santo rosario en sufragio del alma de D. Antonio Tallada Oliveres. La familia agradecerá la asistencia a tan piadoso acto.

Observatorio del Ebro
 Día 27 de Mayo de 1914.
 Temperatura máxima de ayer 19.8
 Mínimo de esta madrugada 10.2.
 El barómetro a las 14 de ayer marcó 756.5 y a las 7 de hoy 751.0.
 El viento reinante fué ayer del NW y SSE y durante la noche ha sido de NW.
 NOTA. Ayer viento de cuarto cuadrante con intensidad de 30 a 35 kilómetros por hora.
 Nota sísmica: Ayer registraron los sismógrafos del observatorio un violento terremoto lejano, cuyo principio fué a las 14 h. 42 m. 28 s.
 ¿En qué país vivimos?
 Esta pregunta se nos ha ocurrido al enterarnos del escandalazo habido ayer.
 La osadía de algunos diputados de las izquierdas llegó hasta el extremo no solo de que se vapuleara al jefe del Estado, sino también de que se dieran vivas a la República y a la Revolución.
 Decididamente el Gobierno que padecemos es impotente.
 Eso no puede continuar así. A Ugarte se le llamó asesino, al Marqués del Vadillo se le dejó como nuevo y el Rey ha sido también atacado.
 Aquí hacen falta hombres de energía; de lo contrario, jeso se val con los débilites idóneos.
 Por Real orden se ha dispuesto que los desertores indultados por la aplicación del real decreto de 19 de Diciembre último y a quienes les resten tres meses o menos de servicio, sean dispensados por ahora de su incorporación a filas hasta tanto fueren llamados para otros fines.

LA CRUZ ROJA
 Establecimiento de Cirujía, Ortopedia y Optica, único en su clase en toda la provincia.
 Monterols, 16 - REUS

ALMACENES DE MUEBLES
 Talleres de ebanistería
 Sillería y tapicería
 DE
 Hijo de Buenaventura Sanz
 (Casa fundada en 1840)
 La más acreditada y antigua.
 Inmenso surtido en toda clase de muebles a precios baratísimos.
 Macetas y plantas artificiales.
 Artículos de viaje.
 Corte y confección de cortinajes y fundas.
 Almacenes, y despacho, Moncada, 5
 Talleres, Moncada, 13.
TORTOSA

MESTRE
 DENTISTA
 DEN CARBO, 3, 1.º

Sirva de aviso a los herniados y al público en general que el ortopedista José Giné, especialista en el tratamiento de las hernias con muchos años de práctica y quien hasta la fecha ha verificado los viajes en Tortosa por cuenta de D. José Pujol, visitará en ésta el 28 de todos los meses, hospedándose en la Fonda Barcelonesa.
 Grande y variado surtido de bragueros de todas clases, especialmente en articulados para la contención y muchos casos curación de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.
 Bragueros de cauchú con y sin resortes a fin de evitar los sufrimientos y molestias de los vendajes y asegurar la curación de los niños.
 Fajas hipogástricas para corregir la dilatación y abultamiento del vientre
 Tirantes omoplásticos último modelo para corregir la carga-zón de espaldas.
Horas en que recibe
 De 9 a 1. Saliendo en el mixto de la tarde. (Fonda Barcelonesa).

LA CRUZ ROJA
 Establecimiento de Cirujía, Ortopedia y Optica, único en su clase en toda la provincia.
 Monterols, 16 - REUS

ALMACENES DE MUEBLES
 Talleres de ebanistería
 Sillería y tapicería
 DE
 Hijo de Buenaventura Sanz
 (Casa fundada en 1840)
 La más acreditada y antigua.
 Inmenso surtido en toda clase de muebles a precios baratísimos.
 Macetas y plantas artificiales.
 Artículos de viaje.
 Corte y confección de cortinajes y fundas.
 Almacenes, y despacho, Moncada, 5
 Talleres, Moncada, 13.
TORTOSA

Se vende en Vinaroz
 Un motor a gasolina de dos caballos de fuerza, tipo horizontal, casi nuevo.
 Darán razón en la imprenta de este periódico.

ULTIMA HORA

Ha tomado posesión del cargo de inspector de Hacienda de esta provincia el oficial de tercera clase D. Cristóbal Abadía Flores.

Juan Jordi Vidiella
Procurador de los Tribunales
Ha abierto su despacho en la calle Rosa, n.º 3 entresuelo (ALHAMBRA)

De Sociedad

Se encuentra en París el marqués de Tamarit, quien fué a la capital francesa con el triste fin de asistir a las exequias de su hermana poética la marquesa de Corpa, hija de los condes de Guazqui.

De Mataró han llegado el actuario del juzgado de Instrucción de aquel partido D. Francisco Maldonado y su esposa D.ª Pilar Anchorena.

Para Barcelona han salido esta tarde el propietario D. Alfredo Forcherón e hija Srta. Teresa.

Para París ha salido hoy con el fin de explicar un curso práctico de Obstetricia el joven médico D. Secundino Sabaté.

Con dirección a Barcelona ha salido esta tarde la esposa del Comandante de Marina Sr. del Romero Despujol.

Ha marchado esta tarde a Hospital del Infante en comisión del servicio el Capitán de la Guardia civil D. Sebastián Hortonedá.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Agustín, obispo de Cantorberi; Emilio, Félix y He cona, mártires, Germán y Justo, obispos.

La Misa y oficio divino son de la octava de la Ascensión del Señor, rito doble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 9 y 11. Misa rezada a las once en la Capilla de la Cinta.

Por la tarde a las siete Santo Rosario en la Capilla de la Cinta.

PARROQUIAS.—Santiago y San Blas Misa rezada a las siete.

REPARACION.—Misas rezadas a las 5 y 11.4, 6 y 6 y 3/4, y 7 y 11.2. Por la mañana, la Exposición empieza a las 6, la bendición y reserva a las 8. Por la tarde a las 5. Exposición, Rosario a las 6. bendición y reserva a las 7.

MES DE MARIA

SAGRARIO.—A las siete de la mañana.

SANTIAGO.—A las seis de la tarde.

FERRERIAS.—A las 6 y 1/2 de la tarde.

SAN BLAS.—A las cinco de la tarde.

SANGRE.—A las seis de la tarde.

SEMINARIO.—A las siete de la mañana y seis de la tarde.

SAN PEDRO.—A las 5 y 1/2 de la tarde.

REPARACION.—A las 6 de la mañana.

Apostolado de la Oración

Intención general para el mes de Mayo aprobada y bendecida por el Sumo Pontífice

AMOS Y CRIADOS

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que amos y criados se guarden mutuamente amor y respeto.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Tratarse los amos y criados con amor y respeto.

Casa Moreso

ANGEL, 15

Concesionaria de la casa «Axulb» para la venta, en esta plaza, de los Calzados Americanos

para señoras y caballeros. Modelos dernier cri elegantísimos.

Esta casa tiene la EXCLUSIVA para la venta, desde más de 30 años, de los calzados marca Estrella, de la reputada casa de Barcelona, Arrufat y Compañía.

MORESO vende siempre los últimos modelos que impone la moda, confeccionados con géneros de superior calidad. Visítate este establecimiento.

Moreso.—Angel 15.—Moreso

conservar esos preciosos huesos de valor incalculable

Justo Marín

Profesor dentista

Curación radical y segura de la caries dental. Tratamiento especial por un nuevo procedimiento, el que en 48 horas destruye la caries más rebelde y calma en el acto el dolor más agudo.

Gran laboratorio de proteais; desde la vulgar dentadura de cauchú, hasta el modernísimo y llamante RISMO.

Consulta de 9 a 12 y de 3 a 6.

Calles de la Estación y Campomanes (Encima del café de R. Escudero) Tortosa

Se acabaron las ex raciones

Escuela militar REINA VICTORIA TORTOSA

El 1.º de Junio próximo, darán principio las clases para los mozos del reemplazo de 1915 que deseen acogerse a los beneficios de reducción de tiempo en filas, los cuales, con arreglo a lo preceptuado en los artículos 276 y 278 de la vigente Ley de Reclutamiento, vienen obligados a poseer el certificado de instrucción antes del sorteo.

Asimismo dará principio la instrucción de los de 1914 que habiendo satisfecho el primer plazo de la cuota deben hallarse en posesión del certificado antes de la concentración de su reemplazo, pues de lo contrario perderán la cuota entregada y derechos adquiridos.

Clases especiales para los residentes fuera de la localidad. Para informes y matrículas, calle Gil de Fed-rich (antes Ancha), número 6, entresuelo.

Horas de despacho de once a trece y de diecisiete a dieciocho los días laborables y de diez a trece los festivos.

Boletín Bursatil

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º, (frente al Banco de España). Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 25 Mayo 1914.

Table with exchange rates for various currencies and locations like Madrid, Barcelona, and others.

Amortizable 5 por 100

Fin de mes. Fin proximo. Contado en diferentes series 99'95-100'30

Acciones al contado Banco de Barcelona . 64'00 Banco de España anterior. . 454'00

Table with financial data for Compañía Trasatlántica, Compañía Real Canalización del Ebro, etc.

Gran establecimiento musical De Juan Ayné

Fernando 53 y Call 22 Barcelona Rambla San Juan 48 Tarragona (sucursal)

Pianos

Los Instrumentos mejores y más económicos se venden en esta casa. Pídanse precios.

Reparaciones; grandes novedades en música para piano orquesta y banda.

Por teléfono y telégrafo

¿Habrá crisis parcial?

Como el marqués de Vadillo quedó ayer en el Congreso en muy mala situación y al Sr. Dato se le vió muy contrariado, se asegura que, a pesar del resultado de la votación rechazando la proposición del voto de censura al marqués por los nombramientos en la carrera judicial no hay más remedio que la dimisión del ministro de Gracia y Justicia, ocasionando una pequeña crisis para cuya solución suenan los nombres del vizconde de Eza, Burgos Mazo y marqués de Portago. El Sr. Dato dijo que no habrá crisis.

Noticias breves

El Dr. Guisasaola recibe en Valencia innumerables felicitaciones por haber sido nombrado Cardenal.

Procedente de Valencia ha llegado a Madrid el general Orozco recientemente destinado al mando de una división de la Corte.

El Gobierno dice que nada ocurre en Riolinto.

También dice que no tiene noticia de que vaya el crucero «Cataluña» a Méjico a reemplazar al «Carlos V».

Ha llegado a Barcelona el diputado Sr. Segnier, ex-alcalde de aquella capital.

No se sabe quién será nombrado alcalde de Barcelona.

El general Burguete ha presentado la dimisión del mando de su brigada.

Ha llegado a Avila la peregrinación teresiana madrileña formada por 400 personas.

Cerca de Toledo cayó el globo militar «Neptuno» pilotado por el capitán de ingenieros Sr. Tono. Iban el Teniente Coronel García del Campo y los tenientes Cervera y Dominguez. Se fracturó la tibia derecha el Sr. García y sufrió contusiones leves el Sr. Cervera.

En Cartagena se han declarado en huelga los obreros de la mina «María de los Dolores».

En Bombay ha ocurrido un violentísimo incendio que ha destruido bales algodón por valor de más de cuatro millones.

En todo el litoral Oeste de Francia se han desencadenado fuertes temporales que han causado enormes daños a la agricultura.

Toda la prensa madrileña, excepción hecha de la republicana, recrimina en términos enérgicos el escándalo dado ayer en el Congreso por los republicanos.

Conferencia de las 17-20 MADRID

Revuelo

A consecuencia del incidente parlamentario ocurrido ayer en el Congreso, reina en los centros políticos extraordinario revuelo, comentándose en términos nada favorables al Gobierno la actitud de éste ante las arremetidas de Pablo Iglesias.

La venida de Burguete

El Sr. Dato ha dicho esta mañana a los periodistas que la venida del general Burguete a la Corte tiene sólo por fin reparar su quebrantada salud.

Dentro de algunos días será sometido a una operación quirúrgica.

Dato pretende justificarse

Comentando el escandaloso incidente parlamentario de ayer, ha declarado el Sr. Dato esta mañana a los periodistas que no hubiera pasado la noche con tranquilidad si no hubiera dado luego cumplida respuesta a las agresivas preguntas formuladas en el Congreso por D. Pablo Iglesias sobre la actuación del Gobierno en la campaña de Marruecos, y que el escándalo parlamentario de ayer no debiera sorprender a nadie, puesto caso que es ordinario y corriente en todos los Parlamentos de Europa.

De oposiciones

El Sr. Sánchez Guerra ha convocado a oposiciones para proveer 500 plazas vacantes el próximo Septiembre.

De banquete

En el Ministerio de Estado se celebrará un banquete ofrecido al cuerpo diplomático por el Marqués de Lema.

Dato promete «datos»..

El jefe del Gobierno aguarda con impaciencia celebrar una entrevista con el general Burguete para enterarse de multitud de «datos» que probarán lo contrario de lo afirmado por Pablo Iglesias sobre las estrecheces de nuestros soldados de Africa.

CADIZ

Huelga en puerta

Témese de un momento a otro que estalle la huelga de dependientes de comercio.

Esta noche se celebrará una reunión para tomar acuerdos.

Huelga agravada

La huelga de albañiles agrávase por momentos.

Hánse tomado enérgicas precauciones para evitar que el orden se altere.

VIENA

La revolución de Albania

¿La capital en poder de los rebeldes?

Circulan vehementes rumores, no desprovistos de fundamento, según los cuales los rebeldes se han apoderado de Durazzo, capital de Albania.

PARÍS

El presidente de la República a punto de dimitir.

Mr. Poincaré ha hecho esta mañana gravísimas declaraciones.

Aludiendo a la oposición de los socialistas contra la ley del servicio militar obligatorio de tres años, ha hecho constar que si los socialistas persisten en su intento de querer anular dicha ley, no vacilará un momento en presentar, con carácter irrevocable, la dimisión de su cargo de Presidente de la República.

SAN PETERSBURGO

Casi... como en España

En la sesión de la Duma los socialistas han armado zambra escandalosísima.

Disgustadísimo de ello el Presidente, ha presentado la dimisión de su cargo.

Imp. Acción Social Católica a c. de F. Blarñés.

Inteligente y acreditado dentista establecido en la calle del Obispo, traslada su clínica dental a la calle de Obispo Aznar, 15, al lado de la casa del Sr. Nivera piso 1.º donde dará más amplitud a su profesión...

Nuestro distinguido paisano el reconocido compositor D. Juan Lamotte ha sido nombrado director de la Banda Municipal de Barcelona.

Mañana ha sido detenido por abusos en la taberna de la casa número 53 de la calle Mayor de Ferret, Rubert, de 40 años, natural de Marrakech. Ha sido conducido a la cárcel y puesto a disposición del Juzgado.

Hemos oído decir que los bomberos han cobrado aún las cantidades correspondientes por los dos últimos incendios.

El Sr. Alcalde ordenó el pago que creemos muy justo y además de estímulo a los miembros del Cuerpo de bomberos.

La junta organizadora de la campaña de afirmación católica de Barcelona acordó celebrar el próximo domingo día 31 y lunes de Pascua, un número de mítins preparatorios...

La junta está gestionando para la celebración de este acto la cesión de uno de los grandes locales de Barcelona.

Se ha señalado el día 1.º de Junio para los exámenes de ingreso y del primer curso del grado superior del marino.

En breve aparecerá la convocatoria de los plazas de ingreso en el cuerpo de marinos, con ciertas modificaciones que interesan a los que actualmente se preparan.

Se empezó el período electoral en el distrito de Roquetes, donde se celebrará elecciones el 14 del próximo Junio.

Se encargó para fábrica de arte de orujos. Se dará colocación al que entienda del perfecto manejo de los aparatos y a la vez sea práctico mecánico.

Sección: Ramón Vergés Pauli, Comisario, calle de la Ciudad, n.º 6, 3.º

Se empezaron en la Audiencia de Barcelona los exámenes para el cargo de procuradores de los Tribunales.

Desde Iglesias se dirige la montaña una caballería la vecina Antonia al pueblo de Portell, llevando criaturas, un niño y una niña, para los confirmara nuestro Prelado, y al punto denominado «Llanos» cayó la caballería, resultando el niño, herido en los brazos, muerto, con erosión en la hermanita y con la fractura del brazo izquierdo la madre.

En Barcelona se reunió la asamblea de la Mancomunidad, leyéndose los proyectos que se han de presentar mañana, y que se refieren a carreteras, caminos vecinales, puertos, beneficencias, catastro, saneamiento, telégrafos y telefonos urbanos. Hoy se reúne de nuevo.

El director general de Correos y Telégrafos ha recibido al oficial de la oficina de Correos, Sr. Calizo, que ha obtenido el «brevete» de piloto de aeroplano.

El Sr. Ortuño piensa preparar técnicamente a una comisión de aviadores españoles.

Confíese que en no lejano plazo se celebrará un «raid» de estafeta.

El resultado de la recaudación obtenida en los mercados y matadero de esta ciudad, durante el mes de Mayo 1914.

Table with market data: Ptas. Cts. Caminos, 389 65; Mantequilla, 168 90; etc.

TOTAL 823 85

